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¿Por qué Pdvsa, autorizada por su accionista, adquirió refinerías en el exterior? ¿Por
qué vendió su participación accionaria en nueve refinerías en Europa y cinco en los
Estados Unidos? ¿Por qué no construyó más refinerías en Venezuela? ¿Por qué
adquirió acciones en refinerías en Cuba, República Dominicana y Jamaica? ¿Es
importante mantener las tres refinerías de Citgo? ¿Por qué a algunos dirigentes de
oposición no les importa que los acreedores se puedan apropiar de Citgo?
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Refinar no es el mejor negocio. Es más rentable producir y exportar el petróleo, sin
complicarse con manejar refinerías que son costosas de mantener, tienen riesgo de
accidentes, el control ambiental es estricto y el margen de ganancia es a veces muy
estrecho e incluso negativo. El problema se presenta cuando se producen grandes
cantidades de petróleo pesado, de menor demanda. Esto fue lo que previó la Pdvsa
meritocrática cuando el accionista aprobó sus planes para llegar a producir hasta
seis millones de barriles por día, gran parte de petróleo pesado. La idea era comprar
mercado para tener acceso a los grandes consumidores. Para ello, se adquirieron
refinerías operativas en condiciones ventajosas. Eran necesarias para cuando
aumentara la producción.

Recordemos que el presidente Hugo Chávez ofreció que, para fines del 2012, estaría
operando una refinería en Barinas y otra en Cabruta, y que para el 2015 estaría lista
una en Caripito. Se quedaron en promesas y, probablemente, algunos se
beneficiaron de los desembolsos iniciales. Ninguna tenía justificación económica,
pero el populismo de Chávez y la alcahuetería de Rafael Ramírez Carreño las
promovieron.

La venta de refinerías en Europa y en Estados Unidos fue para ayudar el flujo de caja
de Pdvsa y para gastos del gobierno, así como por considerarlas no estratégicas. En
cambio, sí consideraron importante adquirir unas en Cuba, República Dominicana y
Jamaica, que perdimos porque esos países consideraron que Pdvsa no había
cumplido con el suministro de petróleo.

Nos queda el complejo de Citgo, integrado por las refinerías de Lake Charles, con
capacidad de procesar 425.000 barriles de petróleo por día (b/d), Corpus Christi, con
capacidad de 157.000 b/d y Lemont, con capacidad de 167.000 b/d; además, cuenta
con 38 terminales, seis oleoductos , tres plantas mezcladoras de lubricantes y
suministra combustibles a 4.300 estaciones de servicios privadas. Cuenta con unos
3.300 trabajadores.

De la reciente conferencia organizada por Venámerica -VAPA, Horacio Medina,
presidente ad hoc de Pdvsa, extraemos la siguiente información:

Citgo obtuvo una ganancia neta de unos dos mil ocho millones de dólares (2.008) en
estos tres primeros trimestres, con estimación de que puede llegar a los dos mil
quinientos millones de dólares(2.500) al cierre del año. Estas ganancias
extraordinarias se deben a la recuperación de la economía mundial, al cierre de



algunas refinerías y a las restricciones en las compras a Rusia por su invasión a
Ucrania. Sin embargo, la empresa estaba preparada para aprovechar esta
oportunidad, al operar con eficiencia y eficacia.

El gobierno usurpador de Maduro obligó a Citgo a endeudarse para que le entregara
un dividendo ficticio de dos mil doscientos ( 2.200) millones de dólares y a comprar
volúmenes de petróleo no justificados, para enviar dinero a su gobierno. Chávez y
Maduro son responsables de una serie de demandas ante los tribunales de Estados
Unidos. La petrolera ConocoPhillips reclama compensación por mil doscientos
millones de dólares (1.200) por la absurda expropiación de sus derechos de
producción en el campo Corocoro. La empresa minera Crystallex quebró y vendió
sus derechos a un Fondo de inversiones, el cual demandó por 990 millones de
dólares. Cabe hacer notar, como ha dicho Horacio Medina, que esa empresa
canadiense no cumplió con sus compromisos de inversión; el gobierno venezolano
ha podido demandarla con argumentos válidos, pero Chávez cometió el exabrupto
de expropiarla en una de sus tantas peroratas. La otra demanda importante es la de
portadores de Bonos 2020, por unos mil novecientos veintisiete millones de dólares
(1.927), que fueron emitidos ilegalmente al no ser aprobados por la Asamblea
Nacional del 2015 y respaldados por el 50,1 por ciento de Citgo Holding.

Una demanda de mayor magnitud es la que reclama ConocoPhillips por la
expropiación de sus derechos en la Faja del Orinoco, por ochomil quinientos (8.500)
millones de dólares. Para la defensa de este caso, así como para la de otros activos
en Portugal, Francia, Paraguay y en el Caribe, la Comisión de Finanzas de la
Comisión Delegada de la Asamblea Nacional 2015, en manos de la oposición, no ha
aprobado el presupuesto, a pesar de las reiteradas solicitudes fundamentadas del
doctor Enrique Sánchez Falcón, Procurador del gobierno interino. A los abogados se
les debe tres millones de dólares desde el año 2021. ¿A qué se debe que los
integrantes de esa Comisión ni siquiera responden las comunicaciones? ¿Pleitos
internos? ¿Deseo que fracase el esfuerzo realizado para evitar perder valiosos
activos? ¿Ignorancia de la importancia de Citgo

Citgo, con sus tres refinerías, es vital para contribuir a reactivar nuestra economía
cuando recuperemos la democracia. Desde luego existe riesgo de perderla en los
tribunales, pero que esa pérdida se pueda deber a negligencia en cancelar honorario
de los abogados sería imperdonable. Ojalá recapaciten.

Como (había) en botica:



Excelentes los nombramientos en la Comisión de Elecciones Primarias. Esperamos
les otorguen los recursos financieros, humanos y de logística para que puedan
cumplir. Esa elección en el exterior se tendría que hacer sin la infraestructura del
CNE. En Venezuela, quizá haya que aprovechar parte de ese recurso.

Júbilo nacional por el Premio Cervantes ¡Arriba Rafael Cadenas! ¡Abajo las cadenas!

El libro La Opep por dentro, de Humberto Calderón Berti, ya está en Amazon.

Lamentamos el fallecimiento de María Rosaura Chejín, compañera de Gente del
Petróleo y de Unapetrol.

¡No más prisioneros políticos, ni exiliados!

eddiearamirez@hotmail.com
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